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文憑試7‧21放榜 手機短訊發放成績
因應疫情 核心科目試行原校試場安排

教

育

線

上



教局擬復活節後恢復2/3學生面授課

教育局局長楊潤雄（左一）昨
日把《我的家在中國》叢書，送給
學校議會及校長會主席，他稱中小
學及特殊學校稍後將會陸續收到書
本，這套今年3月版次的圖書，是

最新的版本，以繁體字編印，圖文
並茂，涵蓋城市、節日、湖海、民
族、山河及道路等六大範疇，共48
冊，可讓學生對國情有更全面的了
解。 大公報記者練怡蘭

考生注意事項
①量體溫：如考生發燒，將不獲准進入試場
② 申報表：先於考評局網站下載 「考生健康

申報表」 ，在赴考場前填妥表格，再交給
當局

③戴口罩：考試全程均須佩戴口罩
④ 清潔雙手：考生須於進試場前用酒精搓手

液清潔雙手
⑤ 準時到場：考生須於考試當日上午8時或下

午1時前到達試場

今屆考試及放榜時間表
4月23日至5月20日：甲類科目筆試

4月26日至5月3日：核心科目

6月21日上午9時：SMS提示訊息

7月21日上午9時（暫定）：
放榜日──文憑試成績（SMS同步通知）

8月18日上午9時（暫定）：
成績覆核結果（SMS同步通知）

◀因應疫情關係，考評局今屆
將首次試行以手機短訊SMS，
向所有考生發放成績。 考
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▲考評局表示，會加強試場防疫措
施，如加強清潔與通風及要求考生
作健康申報等。

香港中學文憑試將於下月23日開考，暫定今年
7月21日放榜。考評局表示，會加強試場防疫措
施，並在核心科目試行原校試場安排。因應疫
情，考評局將首次試行以手機短訊SMS向所有考生

發放成績，以便他們跟進升學事宜。
有考生表示，在疫情下，收SMS成績短訊比較安全，而且有

些同學住得較遠，可節省交通時間。對於成績比較好的同學，收到
SMS成績短訊會很興奮，因為盡早有心理準備入讀大學。

大公報記者 韓玉琼

【大公報訊】記者黎慧怡報道：本港
疫情漸趨平穩，有消息指教育局正積極研
究復活節後進一步恢復面授課堂安排，料
將增至全校三分二學生回校上堂，詳情將
在假期前公布。教育評議會建議，教育局
可盡快讓小學恢復三分之二學生回校面授
課堂，並於5月中旬後，讓全港學校恢復
面授課堂。

教評會昨日就復課發表聲明，表示近
日疫情相對平穩，而面對不少學生缺少面
授課而衍生的 「學力流失」 日趨嚴重的情
況，該會建議復活節假期之後，若疫情再
趨穩定，教育局可盡快在小學方面實施三
分二學生回校面授課堂；中學方面因需要

顧及中學文憑試（DSE）以及核心科考試
的實際運作，可於文憑試之後才實行。而
當疫情持續改善時，局方應積極考慮於五
月中旬後，讓全港學校恢復面授課堂。

教評會倡資助學校檢測
跨境學童方面，該會指出，疫情已超

越一年，跨境學生只能在家進行線上學
習，缺乏返校接受面授課的學習機會。而
受疫情影響，跨境學生放棄香港學位的情
況陸續浮現，該會建議局方應與衞生及防
疫部門制定可行方案，讓跨境學童盡快來
港上學。

至於教職員檢測問題，教評會認為，

教育局可為學校提供一筆過10萬元（專款
專用）的補助金，以支援學校向政府核准
的私人機構購買新冠狀病毒檢測服務，以
及大力鼓勵師生參與檢測及教職員接種疫
苗，積極為恢復全面面授課堂做準備。

教育局發言人昨日回覆《大公報》查
詢指，當疫情漸趨穩定及學校有足夠的準
備時，教育局會考慮進一步放寬面授課堂
的安排，並盡快作出公布。跨境生方面，
發言人指局方會與相關政府部門及內地有
關當局緊密聯繫，檢視上課安排及相關措
施。教育局亦鼓勵學校教職員積極接種疫
苗，以保障個人、學校師生及社會大眾的
健康。

《我的家在中國》將分發學校

【大公報訊】考評局秘書長魏向東表示，
自己上任考評局不足一個月，他表示自己有多
年教育研究及管理經驗，相信有助考評局工
作，他很榮幸和高興能夠在新崗位貢獻社會。
他透露，中學文憑試的審題委員會，日後將加
入教育局人員作為 「當然委員」 ，認為不會影
響獨立性。

根據課程指引出題
他續說，當然委員是課程專家，以往教育

局亦有推薦人選加入委員會，加上其他委員仍
佔多數，絕對有 「話語權」 ，強調考評局會根
據課程指引出題，不擔心會被指觸犯《香港國
安法》。

◀

魏向東（左三）強調，教育局的當然委員皆
是專家。

香港中學文憑試將於下月23日開
考，暫定7月21日放榜，考評局會加強試
場防疫措施，例如提醒試場學校加強清
潔與通風，考生之間相距最少1.5米，並
會設置體溫監察站為考生檢查體溫，亦
會要求考生作健康申報等。

因「封區」遲到不會補時
另外，考評局會安排在核心科目試

行原校試場安排。甲類科目筆試會於4月
23日至5月20日舉行，而核心科目會於4
月26日至5月3日舉行。考評局表示，在
四個核心科目的考試，大部分學校考生
獲編配到原校試場應考。小部分沒有原
校試場的學校考生（平均每科約有4600
名），以及自修生，則會安排於地區試
場應考。

考評局稱，若考生在考試前被列為
須接受強制檢測的 「受檢人士」 ，並仍
在等候檢測結果，則不應前往試場應
考。上述學生只能在收到陰性檢測結果
後才獲准應考。考評局要求考生在 「考
生健康申報表」 上作出相關申報。如果
考生所住的大廈被圍封，應聯絡考評局
備案。

若考生在考試開始後獲准離開受封
區域，應盡快前往試場應試。考評局公

開考試總監麥勁生提醒，考生到達試場
後應向試場主任報告，因等候檢測報告
損失了應考時間，再交由考評局常設委
員會評估能否相應調整分數，但臨場
不會獲安排 「補鐘」 。考評局沿用
去年做法，設委員會審核受影響學
生成績，成績評估最高可獲5級。

麥勁生又表示，如果今年考生
因為疫情而未能順利返學校取成績，
會在7月21日放榜日透過SMS同步向考
生發放成績，考生會於6月21日，即放榜
前一個月收到提示短訊，以確認已登記
收短訊的手提電話號碼。

考生：安全又省交通時間
就讀於九龍三育中學中六的

薛金海同學表示，班上大部分同
學都有自己的手機，可以通過
SMS收到成績短訊。她說，班
主任表示，如果同學沒有手機收
SMS成績短訊，可稍後回校拿實體
成績表。薛同學認為，在疫情下，
收SMS成績短訊比較安全，而且有
些同學住得較遠，可節省交通時
間。對於成績比較好的同學，收到
SMS成績短訊會很興奮，因為盡
早有心理準備入讀大學。
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立法會就該有規有矩挽回市民接種信心是當務之急

龍眠山

在全國人大常委會完善香港選舉
制度前夕，立法會昨日通過對議事規
則的修訂，引入紅牌罰 「停賽」 制
度。新規則設立議案辯論時間，也限
制議員發言時間。對於表現極不檢點
議員，主席有權罰其停止出席議會至
少一周。修訂議事規則完全有必要，
若說有遺憾，就是姍姍來遲。

立法會負有重要憲制責任，就應
該有規有矩。但由於現行議事規則存
在不少漏洞，近年立法會不再是理性
問政議事的場所。攬炒派議員為 「拉
布」 而 「拉布」 ，為反對而反對，並
想方設法製造 「流會」 。比如成立一
個創科局，竟然拖了三年時間；前公
民黨議員郭榮鏗為阻止《國歌法》三
讀通過，濫用臨時主持會議之權力，
與其他攬炒派 「大扯貓尾」 ，導致內
會在七個月無法選出主席。

攬炒派政客為求出位而無所不用
其極，作各種誇張的表演，同樣令人
搖頭。當初是粗口咆哮，繼而動用各
種道具及 「掟嘢」 ，發展到後來是衝

擊主席台、搶奪文件、投擲臭彈、肢
體衝突。最荒謬的是，行為愈出位的
政客，愈能揚名，博得外部勢力青
睞。結果就是劣幣驅逐良幣，行為乖
張的 「破壞王」 不斷增加。在這種劣
質議事文化下，特區政府施政寸步難
行，大量涉及民生的議案被拖延甚至
被拖死，得益的是少數政客，受損的
是香港整體利益。

有反對派政客昨日稱，在全國人
大完善選舉制度後，立法會不必 「多
此一舉」 。這顯然是錯誤言論。制度
有漏洞就該完善，更何況，人大常委
會修法後，仍可能會有反對派當選，
難保不會再施惡行。

香港由亂及治，需要推進大量工
作。隨着國安法落實，香港開始重回
正軌，立法會堵塞議事漏洞，是必
要、必須之舉。當然，對於極不檢點
者光是紅牌罰出場並不足夠，還應該
罰款，因為 「針拮到肉才知痛」 。否
則，不出席會議但無損荷
包，豈不便宜了他們？

全球展開接種疫苗競賽，內地計
劃七月前為4成人接種，意味着每日接
種者高達500萬，這是人類歷史上前無
古人的壯舉。相比之下，香港接種疫
苗進度本已落後，現在更因為出現一
些事故而導致市民對接種意欲低落。
挽回市民對疫苗的信心，正是特區政
府的當務之急，也是 「愛國者治港」
展現危機處理能力的必然要求。

想當初，市民對疫苗引頸以待，
盼星星，盼月亮，好不容易盼到疫
苗，且在國家支持下疫苗供應充足，
不料接種過程中出現一些異常反應，
更有多人在接種後死亡。死亡個案事
後都被認定與接種疫苗沒有因果關
係，但難免在市民心中留下一些陰
影。屋漏偏逢連夜雨，近日復必泰疫
苗又因包裝方面的 「瑕疵」 而被緊急
叫停，進一步打擊市民的信心。

研製疫苗是科學，安排接種的優
先次序，處理疫苗的包裝、運輸、保
存程序，以及對緊急事故的處理，同
樣要講科學。在內地及其他地方，滅

活疫苗是先給年輕人接種，然後輪到
年長者。香港則決定年長者優先，這
當然是出於保護年長者的良好願望，
因為他們是疫情下最脆弱的一群，最
需要疫苗保護。但另一方面，年長者
中不少人有基礎疾病，包括 「三高」
問題，這些人是否應該優先接種，在
什麼情況下可以接種，須有清晰指
引，以及諮詢醫生意見。但在目前情
況下，他們接種前未必能得到足夠資
訊，一旦發生異常反應，或會產生關
聯的想像。在香港的現實下，別有用
心者更是借機造謠抹黑，破壞特區政
府的抗疫工作。

復必泰疫苗的緊急叫停事件，容
或有改善空間。該款疫苗需在零下70
度冷藏，對包裝、運輸、保存、稀釋
等每一道程序的要求都很高。有消息
說，包裝瑕疵的問題在接種一周後已
被發現，生產商認為不影響品質安
全，但為慎重起見，最終還是決定暫
停接種。叫停並非一個指令那麼簡
單，要安排好各種善後配套，但因為

比澳門遲了一小時公布，引發一些混
亂和怨言。當天早上有一千人接種，
其後到達的市民失望而回。如果預約
的市民一早獲得電子短訊通知，完全
可以避免這些不愉快的事情。

眼下有幾個問題需要緊急處理，
一是包裝瑕疵發生在哪個環節，政府
應該敦促生產商、代理商調查及盡快
提交報告；二是15萬市民已接種有關
疫苗，是否存在安全隱患，亟待釐
清。公開透明的調查，翔實可信的數
據，有助解開市民的疑惑，恢復其接
種的信心。

復必泰疫苗問題何時才能解決尚
是未知數，急也急不來，如今要找其
他的可替代疫苗也並不現實。全球疫
苗渴市，不是想訂就能訂到，疫苗從
訂購到供應需要相當長時間，還要經
過香港的審批程序，遠水難救近火。
但特區政府不能被動等待調查結果，
而應該主動要求生產商提供合格的其
他批次疫苗，確保市場上至少同時有
兩款疫苗可供選擇。


